



宇都の風

宇都中だより 気づき 考え 主体的に行動する 宇都中生

10月号

校訓
向学 強健 友愛

価値観は変わる…、でも…。(環境で、時代の流れで…)

校長 迫田 尚久

10月はあっという間に過ぎ去っていくイメージがあります。日暮れもかなり早くなり、家庭で過ごす時間もだいぶ増えてきました。これから秋から冬にかけては、家庭での過ごし方を見直して充実した生活にして欲しいと思います。今年も早いもので残り2か月あまりとなりました。

3年生にとっては進路決定の時が近づいています。日本全国中学3年担任の悩みは生徒の進路のこと。しかし、この時期になんでも当の本人(生徒たち)は、どこか人ごとのような感じで真剣に向き合えていない生徒もいるようです。目の前にある手軽に手に入る楽しさであるゲーム、動画視聴、SNS等に費やす時間はかなりの量となります。私が3年担任をしていたときは、「平日学校が終わったら1日5時間は勉強しなさい。そして、今勉強した結果は早くても3か月後にしか結果はあらわれないよ。」と言っていました。本当に5時間取り組む生徒もいたし、ほとんどの生徒が最低3時間は取り組んでいました。2学期になると、朝出勤したらすぐに生徒が職員室前に待っていて、前日の夜に学習して分からなかった問題を質問していました。休み時間と放課後は、生徒の質問に答えるだけで一日が終わる日もありました。

そこで、本校生徒の家庭生活の記録(マイゴールチャレンジ)の取組結果を見ました。やはり、メディアを使用する時間がかなり多い生徒がいます。帰宅後から寝るまでずっと使用している生徒もいます。後悔先に立たずにならないことを祈るばかりです。

さて、一日の中で家族一緒にテレビを見る時間はどれくらいありますか?テレビが一家に一台しかない時代は、チャンネル権が強い人が見たい番組をみんなで見ていました。ちびまるこちゃんのイメージです。翌日の学校での話題はテレビ番組の内容が多かった時代です。父親が飲み会でいなかったり、兄姉が修学旅行でいなかったりすると自分が見たい番組を見ることができたのでうれしかったです。

家族揃って同じ番組を見ることで、家族で共有した話題が生まれ、親子共々お互いの考え方を知る機会となりました。また、興味のない番組からは自分の視野を広げる情報を得ることができました。親子と一緒にクイズ番組で盛り上がったり、外国を紹介する番組で海外旅行を夢見てみたり、ニュース番組で難しい内容を解説してもらったりするなど、いい学びの機会になっていたと思います。

しかし、今はその機会すら減ってきています。テレビも一家に数台あつたり、テレビは点いているものの、家族それぞれがスマホやタブレットを見ているのではないか?

改めて家族と一緒にテレビを見る時間を設定してみませんか?昔は、「八時だよ全員集合」や「オレたちひょうきん族」等の番組はPTAで子どもに見せたらダメです、と禁止されていましたが、家族と一緒に笑うことも大事だったのかなと思います。そのなかで、人権意識を高めさせる話しを親が子へ、年長者が年少者へする機会が生まれます。家族での時間が増えるこれからの季節への私の提案でした。

文化庁芸術鑑賞・体験推進事業

3日(金)に、公益財団法人梅若研能会の梅若泰志先生と梅若志長先生に来校していただき、伝統芸能(能)の体験学習を行いました。

各学年ごとに舞コースと謡コースに分かれて体験し、その後、全校で装束の着付けを見ながら能についての様々な話を聞き、その後、本物の能を見学しました。やはり、本物に触れるということはやり難い体験です。

その後、質問の時間があり、3人の生徒がいい質問をしてくれました。
(さすが、宇都中生です。)



生徒会立会演説会

14日(火)に、生徒会立会演説会が行われ、会長候補に2年生2人、副会長候補に1年生2人が立候補しました。各候補者が、宇都中がよりよい学校になるために、生徒会で実践していくことを発表してくれました。その内容は、とても素晴らしい、今の学校の課題を生徒目線できちんと捉えていました。選挙なので、当然当落の結果は出ますが、選挙に立候補したこと自体が素晴らしい。よく頑張りました。

2年生を中心とした新しい学校のリーダーズにも期待しています。



宇都中校区合同研修会

20日(月)に、校区小・中学校の先生方と県・地区・市から5人の講師が来校し研修会を行いました。3年理科の授業でしたが、教員がそれぞれ生徒1人を決めて生徒の言動を追跡し、その後の研修会で、その結果をもとに授業づくりを振り返る新しい研修方法でした。先生方も、常に新しいことに挑戦しながら、バーションアップを図っているところです。
(生徒の学び) ⇄ (教師の学び) と言われています。



11月行事予定

日	曜	11月行事予定
4	火	3年実力テスト 地域が育む「かごしまの教育」県民週間～7日
5	水	道徳授業公開11:45～12:35 スクールカウンセラー来校
7	木	3年進路説明会 3年学年学級PTA
8	土	土曜授業日
10	月	0の日挨拶運動 避難訓練
11	火	2年修学旅行～13日
12	水	学年朝会 3年三者面談～25日
14	金	2年休養措置日
19	水	生徒会タイム
20	木	0の日挨拶運動
22	土	志学教室 市地域福祉推進大会
26	水	生徒集会

地区新人総体の結果

曾於地区は7日・8日の2日間(肝属地区は14日・15日の2日間), 地区新人総体が行われました。新チームになつての最初の中体連の大会です。部活動地域展開が不透明な状況ですが、今の自分たちの力を發揮できたのではないかでしょうか。自分たちを支えてくれる方々に感謝をしながら、これからも日々の練習に励んでくれることと思います。

- 男子バレーボール(外部) 肝属地区優勝
- 女子バレーボール(外部) 曾於地区優勝
- 女子バレーボール部(宇都・松山・財部合同) 曾於地区2位
- サッカー部(宇都・志布志・有明合同) 曾於地区優勝
- 女子ソフトテニス部 曾於地区個人3位
- 柔道(外部) 曾於地区個人1位
- 柔道(外部) 曾於地区個人2位

学校賞受賞

日本英語検定協会から「奨励賞」をいただきました。昨年度多くの生徒が英検に挑戦した功績を称えたものです。今年度から市の補助が年2回に拡大され、更に受検しやすくなっています。

3年生はほとんどの人が1回以上受検していますが、1・2年の受検率はまだまだ低いです。積極的に挑戦してみましょう。



地域が育む「かごしまの教育」県民週間

11月4日(火)～7日(金) 9:00～13:00 自由参観
10月31日(金) 9:15～12:20 文化祭
11月5日(水) 11:45～12:35 道徳授業参観
生徒の様子を是非、参観してください。